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体育

两两两全全全其美的事
何何何必棒打鸳鸯

阿阿尔滨收购实德，足协叫停有理但欠妥
本报记者 李志刚

阿尔滨对收购

筹划了一盘好棋
大连，在中国素有“足球城”

的美誉，自中国足球实行职业化
改革以来，先是大连万达，后是大
连实德，均创下了辉煌业绩，“八
星大连”足以傲视群雄。相比之
下，大连阿尔滨是后起之秀，但这
个后起之秀却是野心勃勃，恰好
此时，一个难得的机遇摆在了阿
尔滨的面前——— 实德俱乐部已经
难以为继，谁来接手？大连很多人
倾向于阿尔滨——— 上有领导支
持，下有民意拥护，阿尔滨收购实
德看上去一切都是水到渠成。

最近两三年，中国足坛的焦
点一直在恒大身上，事实上阿尔
滨也是在“跨越式发展”，这家北
方俱乐部的如意算盘是收购实德
之后，重新组合两支队伍的“优质
资产”，然后将“剥离下来的资产”
推向市场“套现”，手里有了充足

的现金之后，再买进几名高水平
的外援，从而可以在2013中超联
赛中与广州恒大掰一掰手腕。

按照新规

收购意义不大
阿尔滨并购实德是一件对中

国足球、对中国足协都大有好处
的事情，但中国足协却不解风情。

12月7日，中国足协召集大
连足协、阿尔滨俱乐部、实德俱乐
部的负责人进京召开了紧急会
议，负责处理两家俱乐部收购一
事的足协官员马成全明确告诉大
连方面的代表：按照《中国足球职
业联赛准入规定》的相关条文，大
连阿尔滨无权直接收购大连实
德，实德俱乐部必须在收购之前
就注销中超资格，同时所有球员
转为自由身被推向转会市场———
按照中国足协的意思，阿尔滨花
费3 . 2亿人民币收购实德之后，只
能完全拥有实德的梯队、基地等

产权设施，最多只能引进5名实德
一队球员，其余的实德一队球员
都将获得自由身。

对此，阿尔滨总经理李明明
确表示，“如果按照这样的规定，
我们的收购意义就不大了。”

很多人都在指责中国足协
“净会添乱”，但中国足协现在的
做法其实有章可循——— 按照中国
足协现行的《中国足球职业联赛
准入规定》，为了避免出现关联关
系，不允许两支球队的球员像阿
尔滨、实德此前设想的那样如此
简单地合并到一起。

进退两难

足协可能“顺水推舟”

就这样，阿尔滨收购实德一
事一下子陷入了僵局，来自大连
方面的消息称“相关俱乐部现在
有点蒙，压根儿就没想到足协会
这么认真”，而中国足协据说也是
骑虎难下——— 一方面“说出去的

话泼出去的水”，得维护自己的尊
严；另一方面，这件事情如果不能
得到妥善解决，势必影响中国足
球的大局——— 僵局已经形成，接
下来就看这道难题如何破解了。

从目前的情况来看，大连阿
尔滨放弃实德，恐怕不太现实，毕
竟为了收购这一步，很多前期工
作业已完成，但要让阿尔滨完全
服从足协的裁决意见，也不大可
能，因为那样的话阿尔滨会认为
自己当了“冤大头”。

有消息称，大连阿尔滨俱乐
部已经通过大连足协找到相关领
导，紧急沟通，寻求破解僵局的最
好途径。中国足协接下来最有可
能做的，便是在要求阿尔滨、实德
两家俱乐部将相关材料重新梳理
的同时，通过召开联赛理事会，以

“集体决议”的名义顺水推舟———
几个月前，中国足协通过类似手
段答应了广州恒大“增加外援”的
请求，如今成全大连阿尔滨自然
也在情理之中。

12月10日中午，按照规定，鲁
能泰山队将重新集中，当天下午
球队将召开全体教练员、球员会
议，届时泰山将士将第一次见到
新任俱乐部老总刘宇。

刘宇给外界最为深刻的印象
应该是“低调”。11月21日，鲁能泰
山官方网站发布消息，“根据工作
需要，刘宇同志任山东鲁能体育
文化公司总经理，并经董事会研
究决定，兼任山东鲁能泰山足球
俱乐部股份有限公司、山东鲁能
乒乓球俱乐部股份有限公司总经
理。”此后刘宇婉拒各方记者的采
访请求。

“选帅的事情正在进行之中，
但没有具体的信息可以透露给大
家。”鲁能泰山俱乐部一位人士如
此告诉记者，这就意味着重新集
中的队伍，在短时间之内只能在
助理教练的带领下进行训练了。
至于山东球迷极为关心的球队

“瘦身”问题，短期之内恐怕不会
有太大的动静，就目前这一阶段
而言，“稳定”才是泰山队工作的
重中之重。

鲁能今日重新集中

刘老板首次亮相
本报记者 李志刚

大连阿尔
滨俱乐部并购实德，

很多人都觉得理所应当，而
且都默认了这一事实，中国足
协不知为何难得地认真了一
回——— 大连足球收购这件本来
皆大欢喜的事情，不仅没法热
热闹闹地玩下去，而且眼看

着就很难收场了。

她不单是黄晓明表妹

还是个乒乓新秀

切尔西终于赢球了
切尔西终于赢球了！北京时

间12月8日23点，切尔西做客光
明球场迎战桑德兰的比赛中，凭
借托雷斯的梅开二度，以及马塔
的锦上添花最终3比1战胜了对
手。

切尔西赢得这场比赛的重
要意义有两点：一是结束了蓝军
英超七轮不胜的尴尬纪录，二是
锋线上的托雷斯进球的感觉又
回来了。

这场3比1的完胜来得非常及
时，因为接下来切尔西就要飞去日
本打世俱杯的比赛，在欧冠小组出
局之后，世俱杯和联赛就成为了切

尔西在本赛季的重点。
当然，更令贝尼特斯开心的

是曾经的爱徒托雷斯的状态复
苏，连续两场梅开二度，一场欧
冠一场联赛。这就说明在贝帅到
来之后托雷斯与马塔、阿扎尔已
经起了化学反应，激活托雷斯，
贝尼特斯功不可没。

贝尼特斯的变化是对于马
塔、阿扎尔以及托雷斯的，在以
前的比赛中，三人之间鲜有配
合，而现在三人之间的配合越
来越多，越来越默契，而且对对
方球门形成的威胁也越来越
大，并且在中场的队友也很少

会给托雷斯传身后球，如此舒
服的做球，也给了托雷斯很大
的信心。

尤其值得称道的是，在上半
场补时阶段切尔西获得了一个
点球，托雷斯亲自主罚，并且成
功将球打进。至此，托雷斯已经
彻底甩掉了不自信，也可以看出
目前蓝军更多的是以他为核心，
这是战术和思想上对托雷斯的
提携，很明显起到了久违的效
果，这个属于托雷斯的春天有点
晚，但是对于切尔西本赛季的前
景来说还不算晚。

实习生 韩朝阳

本报讯 (见习记者 董鹏
飞 ) 8日，国际乒联职业巡回
赛总决赛，陈梦在四进二的比
赛中3：4惜败丁宁，未进决赛。

陈梦，中国女子乒乓球队运
动员、影星黄晓明的表妹。赛后，
曾任国家男队教练和山东女队
主教练的陈志明说：“陈梦总体
来说表现得不错，但她还年轻，
缺乏大赛经验，这种大赛排在一
号，有压力、出手不果断是很正
常的，这也是每个运动员都要经
历的过程。”

虽然总决赛没能进入决赛，
但18岁的陈梦显示出了不俗的超
一流选手实力。赛后丁宁也表示，
她非常重视跟陈梦的这场球，知

道会打得很艰难，赛前也做好了
打硬仗的准备。

谈到这个青岛的女孩，陈志
明说：“我带她时，她才11岁，这
个运动员给我的印象是非常刻
苦，而且打球的意识很好。所以，
也把她当成了一个重点培养对
象。”

曾经的师姐、现任山东队教
练的李圣洁回忆起当初在山东
的陈梦时说：“她比我小，刚刚到
山东队时不是很突出，成绩也平
平，而且条件并不是最好的。但
她有个特点，会制定目标，并为实
现目标不断去努力。所以，她比同
一批进来的队员更刻苦。只要补
课，肯定有她在，天天找人训练。
那时我们几个大的比她球好，她
看我们没啥事就主动找我们训
练。她训练很认真，而且很喜欢
笑，我们也很乐意陪她训练。”

今年，初露端倪的陈梦，在
职业巡回赛苏州站的比赛中，
4：3战胜刘诗雯，首度拿到世界
职业乒乓球比赛的冠军，使很多
人初识这个1994年出生的小姑
娘。说到明年的目标，她说：“明
年首先是参加世界锦标赛，希望
能有好的表现吧，然后是全运
会，争取给山东争光。”至于奥运
会，她恬静一笑，说：“一步一步
来吧。”

据陈志明介绍，国家队已经
把她列入重点培养对象，她的主
管教练陈斌也很看好她。他们都
认为，陈梦这是刚刚起步阶段，后
面还有很长的路要走，更多的困
难还等着她，需要一个坎一个坎
地过。希望她能在明年有所突破，
有更多的机会参加世界性比赛，
使自己的羽翼更加丰满，争取拼
进2016年奥运会的参赛名单。

鲁能俱乐部新任总经理刘宇

陈梦

托托雷雷斯斯庆庆祝祝进进球球。。
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